

Medienmitteilung von Agristat und barto vom 15. April 2025

Präzisere Pflanzenbau-Statistik – Dank Kooperation von barto und Agristat

Die Bauernbetriebe können mit dem Setzen eines Häkchens im Hofmanager von barto mithelfen, die statischen Grundlagen für den Schweizer Pflanzenbau zu verbessern. Danke an alle, die sich damit einverstanden erklären.

Agristat und barto haben die technischen Grundlagen geschaffen, damit Bauernfamilien Daten für Statistiken digital liefern können. Aktuell ermittelt Agristat diese Zahlen über aufwändige Papier-Umfragen bei rund 1000 Schweizer Betrieben. Diese sollen möglichst reduziert werden. Alle Nutzerinnen und Nutzer können im barto-Baustein «Import/Export» ihr explizites Einverständnis geben, anonymisierte Daten der Flächennutzung im Ackerbau und der Erntemengen an Agristat zur Verfügung zu stellen. Die Freigabe der ersten Lieferung der Aus-saatdaten ist zwischen dem 15. und 30. April möglich. Nur der Standort-Kanton wird mitgeliefert, damit die Da-ten für die Gesamtschweiz hochgerechnet werden können. Rückschlüsse auf die Betriebe sind nicht möglich. Ohne Zustimmung der Bauernfamilien erfolgt keine Lieferung. Zudem werden die Daten mit sehr viel Sorgfalt behandelt.

Die Weitergabe beschränkt sich auf die im Feldkalender gebuchten Aussaaten und Ernten. Diese sind die Grundlage, um die Produktion im Schweizer Pflanzenbau möglichst genau zu ermitteln. Die Daten fließen auch in wei-treie Statistiken wie der Nahrungs- und Futtermittelbilanz sowie in die landwirtschaftliche Gesamtrechnung. Die zur Verfügung gestellten Angaben dienen ausschliesslich zur Verbesserung der Qualität der Produktionsstatistik im Pflanzenbau und der darauf basierenden Statistiken. Darauf aufbauend können die Branchenorganisationen wie swiss granum z.B. genauer planen, welche Zollfreigaben angemessen sind. Agristat dankt den Bauernbetrie-ben, dass sie den kleinen Haken mit grosser Wirkung setzen!

Der Schweizerische Bauernverband dankt allen, welche ihre Daten zu Gunsten des gesamten Sektors zur Verfü-gung stellen.

[Hier](#) geht's zur Video-Anleitung.

Rückfragen:

Daniel Erdin, Leiter Agristat, Tel. 056 462 54 41, www.sbv-usp.ch

Ulrich Ryser, Geschäftsführer Barto AG, Tel. 076 324 10 97, www.barto.ch

AGRISTAT

Agristat ist der Statistik-Dienstleister des Schweizer Bauernverbands. Er bereitet im Auftrag des Bundesamts für Statistik, des Schweizer Bauernverbands und verschiedener Branchen statistische Daten zur Schweizer Land- und Ernährungswirtschaft auf. Er hält sich an die Grundsätze der Charta der öffentlichen Statistik der Schweiz, des Verhaltenskodex für europäische Statistiken und des Datenschutzgesetzes.

barto – der digitale Hofmanager

Als Pionierin der digitalen Landwirtschaft setzt sich die Barto AG für eine intelligente Hofbewirtschaftung ein. Mit verschiedenen Partnern arbeiten wir an schlagkräftigen Lösungen. Wir wollen den Bäuerinnen und Bauern in der Schweiz innovative Lösungen für eine moderne, digitale Hofführung bieten. Diese soll den Arbeitsalltag erleichtern und effizienter machen. Die Lösungen von barto erlauben es, den Papierkram zu reduzieren und Kon-trollen zu vereinfachen.